

El 'Aquarius' vuelve a tensar el pulso migratorio

El barco pide a Europa un puerto seguro para desembarcar a 141 rescatados, 73 de ellos menores

N. GALARRAGA GORTÁZAR, **Madrid**
El *Aquarius*, el primer barco que quedó en un limbo cuando Italia y Malta cerraron sus puertos a las ONG a principios de junio,

El Gobierno defiende en Estrasburgo las devoluciones en caliente del PP

O. LÓPEZ-FONSECA, **Madrid**
El Ejecutivo de Pedro Sánchez ha decidido seguir adelante con el recurso que el Gobierno de Mariano Rajoy planteó ante el Tribunal Europeo de Derechos Humanos contra la condena a España por la devolución en caliente en 2014 de dos subsaharianos en Melilla. La Abogacía del Estado emplea, en un escrito al que ha tenido acceso este periódico, argumentos que ya planteó el PP. Un portavoz del Ministerio de Justicia insistió en que "la voluntad del Gobierno es acabar con estas devoluciones", pero que esperará a ver "qué marco jurídico marcará Estrasburgo".

PÁGINA 13

vuelve a tensar el pulso migratorio en Europa. En una situación similar a la de hace dos meses, ayer pidió a los Gobiernos europeos que le asignen "un puerto seguro y lo más cercano posible" donde desembarcar a 141 migrantes que salvó en aguas internacionales.

Las 141 personas viajaban desde Libia rumbo a Italia en dos precarias pateras de madera localizadas a la deriva. 73 declararon ser menores, de los que 67 hacen la travesía sin adultos, según Médicos Sin Fronteras (MSF) y SOS Mediterráneo, que operan la nave. Más de dos tercios de migrantes a bordo proceden de Eritrea, de donde huyen muchísimos jóvenes para evitar el reclutamiento forzoso, y de Somalia, uno de los Estados más frágiles del mundo.

El barco humanitario, que afirma que ha mantenido puntualmente informados a los centros de coordinación marítima de Italia, Malta y Túnez, y a las autoridades libias pertinentes desde que llegó a la zona de rescate y rastreo frente a Libia, contactó con Roma y con La Valeta para pedirles un puerto seguro. Los malteses respondieron con una negativa; los italianos con silencio. En julio, España aceptó recibir al *Aquarius* ante la negativa de Italia a hacerlo.

PÁGINA 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



RUMBO AL SOL. La sonda *Parker*, la nave espacial más veloz nunca construida, fue lanzada ayer desde Cabo Cañaveral. Está previsto que alcance en noviembre la corona solar y en 2025, el punto más cercano a la estrella.

PÁGINA 19

Madres y esposas lideran en la ciudad mexicana la lucha por los desaparecidos

Las mujeres valientes de Nuevo Laredo

JACOBO GARCÍA, **Nuevo Laredo**
Una abogada, una juez y una treintena de madres y esposas lideran la búsqueda de justicia por las desapariciones en la peligrosa ciudad fronteriza de Nuevo Laredo, en Tamaulipas, al noreste de México. El pasado 30 de mayo, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos acusó desde Ginebra a las "fuerzas federales" de estar detrás de casi 30 desapariciones allí registradas. Eran maridos o hijos que fueron capturados por soldados de la Marina entre febrero y ese mismo mes y nunca llegaron a sus domicilios. Ni siquiera a la cárcel. Desde entonces, todas ellas no han parado de pedir que se haga justicia, pese a que se enfrentan a la Marina, el cuerpo de élite del Ejército.

PÁGINAS 8 Y 9

Los alcaldes españoles rebajan la deuda en un tercio desde su máximo

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, **Madrid**
Los Ayuntamientos se han convertido en las Administraciones españolas más saneadas. Han reducido la deuda en más de un tercio desde el máximo de 2012. Desde entonces, municipios como Madrid han bajado su deuda incluso a menos de la mitad. La dieta financiera del Consistorio gobernado por Manuela Carmena ha adelgazado en 4.000 millones su pasivo. Otras ciudades, en cambio, han asumido nuevos compromisos. En total, 4.639 Ayuntamientos han rebajado sus pasivos desde 2012 y solo 673 Consistorios los han elevado.

PÁGINA 37

Muere el Nobel Naipaul, que retrató el colonialismo

P20

deportes

El atletismo español aprueba en Berlín

P31

Medallas para España en maratón por equipos

P32

Lorenzo gana a Márquez en un duelo vibrante

P34

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

revista^v

Madonna, la abeja reina del pop, cumple 60 años

DIEGO A. MANRIQUE, **Madrid**
Madonna Louise Ciccone cumple 60 años este jueves. Lo hace, profesionalmente, situada más allá de la cumbre. Ella patentó el modelo de estrellato que ahora mismo domina en el negocio musical: las divas (y las aspirantes a divas) que alternan las baladas con las piezas bailables, responsables de espectáculos deslumbrantes, orgullosas de su sexualidad. Muertos Michael Jackson y Prince, ella es la abeja reina del pop.

PÁGINAS 23 Y 24



Sarajevo, de la guerra a la alfombra roja

El festival de cine de la capital bosnia, cuyos orígenes se remontan a la guerra, trata de consolidarse como una referencia de prestigio internacional.

PÁGINA 25